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KOSMO! RABU 21OGOS 2019 

Persatuan 
Bola Sepak 

Selangor 
mengambil 

langkah 
dengan 

menyediakan 
pusat latihan 
baharu yang 

setanding 
dengan 

kelab-kelab 
di Eropah. 

PADA hari itu, Fandi Othman tiba 
30 minit awal sebelum bermulanya 
latihan pasukan bola sepak Selangor 
di Padang Latihan Persatuan Bola 

Sepak Selangor (FAS), Seksyen 
5, Shah Alam. 

Masa tersebut dimanfaatkan 
sepenuhnya oleh pemain berusia 
27 tahun itu untuk memanaskan 
badan di dalam gimnasium 
yang terdapat di pusat latihan 
berkenaan. 

Biasanya, Fandi menggunakan 
peralatan treadmil untuk 
berjalan atau berlari, 
mengangkat dumbel dan 
melakukan regangan pada 
bahagian otot kaki. 

Tepat pukul 8 pagi, pemain kelahiran 
Johor Bahru, Johor itu dan rakan-rakan 
lain turun ke padang bagi menjalani 
latihan bersama jurulatih. 

Selepas tiga jam memerah 
keringat di atas padang, Fandi sekali 
lagi memanfaatkan peralatan yang 
terdapat di dalam gimnasium bagi rutin 

FANDI 

merehatkan badan. 
Kemudian, dia terus ke bilik 

persalinan yang terdapat di sebelah 
gimnasium tersebut untuk mandi dan 

menukar pakaian bersih. 
Sebelum pulang, Fandi 

bersama rakan-rakan 
seperjuangan akan makan, 
minum dan berehat selama 
sejam di dalam ruang rehat 
pemain di Pusat Latihan FAS. 

Itulah sebahagian daripada 
rutin latihan yang dilalui oleh 
Fandi serta sebahagian besar 
pemain Selangor selepas 
pasukan itu mendapat Pusat 
Latihan FAS baharu. 

"Saya dan pemain yang lain berasa 
sangat teruja dapat menggunakan pusat 
latihan yang serba moden dan lengkap 
ini. 

"Ia adalah salah satu perkara positif 
yang dilakukan oleh pihak pengurusan 
FAS dalam memberi keselesaan kepada 
para pemain," katanya ketika ditemu 
bual K2 baru-baru ini. 

Dibuka secara rasmi pada 24 Julai 
lalu, pusat latihan yang dibangunkan 
berseb'elahan Padang SUK itu menelan 
kos sebanyak RM1.5 juta. 

Pusat latihan berkenaan dilengkapi 
kemudahan padang latihan, gimnasium, 
fisioterapi, bilik persalinan dan ruang 
rehat, pejabat serta kedai cenderamata. 

Rumput berkualiti tinggi 
Majlis perasmian fasiliti baharu 

berkenaan telah disempurnakan oleh 
Raja Muda Selangor, Tengku Amir Shah 
Sultan Sharafuddin Idris Shah dalam 
satu majlis ringkas. 

Fandi yang bermain di posisi 
pertahanan berkata, pusat latihan 
baharu tersebut, sedikit sebanyak dapat 
meningkatkan motivasi para pemain The 
Red Giant. 

Dia berkata, pusat latihan keluasan 
121,920 meter persegi itu memiliki dua 
buah padang latihan dengan rumput 
berkualiti tinggi. 

"Kami pernah menggunakan Padang 
SUK untuk melakukan latihan sebelum 
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; | ini, tetapi keadaan padang ketika itu 
tidak memuaskan. 

"Selepas siapnya pusat latihan 
baharu, padang ini telah berubah 
sepenuhnya. Ia membuatkan 
para pemain lebih bersemangat 
untuk memberi yang terbaik buat 
pasukan," ujarnya. 

Inspirasi 
Pembukaan pusat latihan 

berkenaan membolehkan pasukan 
Selangor berdiri sebaris dengan 
pasukan Johor Darul Ta'zim yang 
diketahui mempunyai fasiliti 
terbaik. 

Ia juga seiring dengan status 
Selangor sebagai salah sebuah 
pasukan paling berjaya dengan 
sejarah panjang dalam kancah bola 
sepak tanah air. 

Penolong Setiausaha Agung 
FAS, Aladdin Mostafa berkata, 
pusat latihan baharu itu dibina hasil 
tajaan Vizione Holdings Berhad 
(Vizione). 

Vizione adalah sebuah syarikat 
perkhidmatan kejuruteraan 
awam, pembinaan infrastruktur 
dan pembangunan hartanah yang 
tersenarai dalam Bursa Malaysia. 

Pusat latihan berkenaan turut 
mendapat tajaan Percetakan 
Nasional Malaysia Berhad yang juga 
rakan rasmi pencetakan pasukan. 

Jelasnya, Pusat Latihan FAS 
direka dan bina hasil inspirasi pusat 
latihan kelab-kelab terkemuka 
di Eropah seperti Manchester 
United, Chelsea, Liverpool dan Real 
Madrid. 

"Pusat latihan ini berjaya 
disiapkan oleh Vizione dalam 
tempoh tiga bulan. Ia direka, selepas 
kami melawat beberapa pusat 
latihan kelab terkemuka di luar 
negara," ujarnya. 

Menurut Aladdin, pihaknya 
memilih Padang SUK sebagai lokasi 
pembinaan Pusat Latihan FAS 
disebabkan kualiti rumput dan 
sistem air yang baik. 

Jelasnya, pihaknya telah 

RENCANA 
UTAMA 

PAPAN arkib yang memaparkan sejarah dan kejuaraan yang berjaya diperoleh oleh 
pasukan Selangor. 

INFO Pusat Latihan FAS 
• Terletak di Padang Latihan SUK, Seksyen 5, 

Shah Alam 
• Memiliki keluasan 121,920 meter persegi . 
• Dibina dan ditaja sepenuhnya oleh Vizione 

Holdings Berhad 
• Kos pembinaan bernilai RM1.5 juta 
• Menempatkan padang latihan, gimnasium, 

kawasan rawatan fisioterapi dan pejabat 

melantik syarikat yang mempunyai 
kepakaran dalam industri rumput, 
Tuft bagi membaik pulih beberapa 
bahagian pada padang tersebut. 

"Kami sedar, padang yang baik 
amat penting buat para pemain. Ia 
membantu mengelakkan pemain 
daripada mudah mengalami 
kecederaan sewaktu latihan. 

"Ketika ini, terdapat dua buah 
padang di sini yang mempunyai 
kualiti terbaik. Satu digunakan oleh 
pasukan utama manakala satu lagi 
oleh pasukan belia," ujarnya. 

Selain padang, pihak pengurusan 
FAS juga membawa kelainan pada 
pusat latihan dengan menyediakan 
ruang rehat pemain yang bertaraf 
lima bintang. 

Ruang rehat seluas 30 meter 
persegi itu dilengkapi dengan 
pendingin hawa, permainan 
Playstation, Arcade, fussball, meja 
makan, sofa, ketuhar dan mesin 
pembancuh kopi. 

Aladdin berkata, ruang rehat 

yang baik sangat penting 
bagi membolehkan pemain 
berehat dan mewujudkan 
suasana harmoni dalam 
pasukan. 

"Pemain ini seperti 
pekerja. Kerja mereka 
adalah berlatih dan pusat 
latihan ini seperti pejabat 
mereka. 

"Apabila letih bekerja, 
mereka memerlukan tempat 
yang selesa untuk berehat. 
Mereka boleh, makan, main 
permainan dan tidur di sini," 
katanya. 

Komitmen 
Salah satu sudut paling 

menarik yang terdapat 
dalam Pusat Latihan FAS 
adalah papan ruangan yang 
menunjukkan jumlah piala 
berjaya diraih oleh pasukan 
Selangor. 

Membina pusat latihan yang 
bagus pastinya lebih mudah 
berbanding usaha mengekalkan 
keadaannya agar berada pada tahap 
terbaik dalam tempoh panjang. 

Justeru, pihak pengurusan 
FAS telah melantik syarikat 
pembersihan bagi membersihkan 
kawasan berkenaan dari masa ke 
masa. 

"Kami juga meletakkan papan 
tanda amaran berkaitan perkara-
perkara yang boleh dan tidak boleh 
dilakukan ketika berada dalam 

JOHAN KAMAL 

pusat latihan ini. 
"Pemain yang ingkar akan 

didenda. Ia penting bagi 
memastikan pemain-pemain supaya 
lebih bertanggungjawab dan 
memberi contoh kepada pemain 
belia," terangnya. 

Sementara itu, pusat latihan 
baharu tersebut adalah bukti 
komitmen FAS untuk membawa 
persatuan ke tahap yang lebih 
tinggi. 

Setiausaha Agung FAS, Dr. 
Johan Kamal Hamidon 
pula melahirkan rasa syukur 
dan gembira setelah visi 
yang dirancang menjadi 
sebuah realiti. 

Jelasnya, setelah 
mengambil alih pucuk 
kepimpinan persatuan, 
pihak pengurusan baharu 
telah menggariskan 
lima teras untuk 
memperkasakan pasukan 
Selangor. 

"Meskipun telah tertubuh 
selama hampir 83 tahun, 
FAS masih lagi beroperasi 
di pejabat yang usang 
di Kelana Jaya dengan 
pusat latihan yang serba 
kekurangan. 

"Pembinaan fasiliti ini 
adalah perkara pertama 
yang telah diputuskan. 
Impian FAS untuk 
mempunyai fasiliti dan pusat 

pentadbiran lebih baik berjaya 
direalisasikan," katanya. 

Ujarnya, kemudahan baharu 
itu diharap dapat menaikkan 
lagi semangat pemain, barisan 
kejurulatihan serta staf dalam 
memberikan yang terbaik sekali 
gus mengembalikan zaman 
kegemilangan pasukan Merah 
Kuning. 

Beliau memaklumkan, pusat 
latihan serba baharu itu juga sedikit 
sebanyak menarik para pemain 
terbaik di dalam dan luar negara 
beraksi bersama pasukan Selangor. 
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Penduduk  PPR Lembah Subang 1 minta kontraktor  lebih cekap urus lif
SUBANG - Kepadatan penduduk 
yang tinggi dianggarkan lebih 
2,000 orang menggunakan lif di 
Blok F, Projek Perumahan Rakyat 
(PPR) Lembah Subang 1 di sini 
pada setiap hari.

Ketua Blok tersebut, Rahman 
Amand, 61, berkata, untuk me-
mastikan lif di blok tersebut mam-
pu beroperasi secara optimum, 
pihaknya memohon  kontraktor 
yang dilantik memantau dan me-
nyelenggara secara berkala. 

Menurutnya, sebelum ini 
pengurusan lif di PPR Lembah 
Subang 1 di bawah pengurusan 
pihak berkuasa tempatan dan se-
jak bertukar di bawah Kemente-
rian Perumahan dan Kerajaan 

Tempatan (KPKT) penyelengga-
raan lif lebih baik.

“Kami minta kontraktor yang 
dilantik memantau dan penye-
lenggaraan berkala sekurang-
kurangnya enam bulan sekali. 
Kami bimbang jika kejadian se-
perti di PPR Kerinchi berlaku juga 
di sini,” katanya ketika ditemui 
Sinar Harian baru-baru ini.

Rahman berkata, meman-
dangkan lif di kawasan kediaman 
itu kerap digunakan kerana ter-
dapat 392 unit rumah dengan 
purata bilangan isi rumah seramai 
lima orang.

Seorang penduduk, K Sara-
vanan, 45, berkata, sejak lif ber-
kenaan ditukar kepada lif baharu 

Dianggarkan hampir 2,000 penduduk menggunakan tiga unit lif ini setiap hari.

kira-kira setahun lalu, kerosakan 
seperti lif out of service cuma 
berlaku antara tiga dan empat kali 

sahaja dalam sebulan.
Menurutnya, jika dahulu kero-

sakan lif antara 20 dan 30 kali da-

lam sebulan itu perkara biasa dia-
lami penghuni di PPR berkenaan. 

“Kami harap pihak bertang-
gungjawab pantau keadaan lif 
dengan lebih kerap kerana jika 
rosak dalam tempoh masa  lama, 
penduduk seperti warga emas dan 
orang kurang upaya (OKU) akan 
susah,” katanya. 

Seorang lagi penduduk, Ery 
Ayub, 75, berkata, dia antara yang 
terawal di PPR berkenaan dan 
empat tahun lalu terdapat kejadi-
an seorang remaja lelaki berusia 
19 tahun cedera susulan lif me-
luncur ke bawah.

“Mujur dah tak ada kejadian 
macam itu di sini. Malah, kejadian 
lif rosak pun dah kurang,” katanya.
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‘Ada tangan ghaib’
SHAH ALAM - UMNO Selangor men-
dakwa wujud tangan-tangan ghaib yang 
cuba menghalang pindaan Enakmen Pen-
tadbiran Agama Islam (Negeri Selangor) 
untuk dibentangkan pada sesi Sidang 
Dewan Undangan Negeri (DUN) yang 
lalu.

Pengerusinya, Datuk Mat Nadzari 
Ahmad Dahlan berkata, tindakan empat 
Exco Selangor sebelum ini yang memohon 
mengadap Sultan Selangor, Sultan Shara-
fuddin Idris Shah di Istana Bukit Kayang-
an dipercayai bagi membincangkan me-
ngenai pindaan enakmen tersebut turut 
menimbulkan persoalan banyak pihak.

Menurutnya, Menteri Besar Selangor, 
Amirudin Shari juga dilihat seolah-olah 
seperti tiada kesepakatan bersama barisan 
ADUN kerajaan negeri dalam isu itu.

“Kemampuan pentadbiran Kerajaan 
Selangor semakin diragui apabila mereka 
gagal untuk membawa usul pindaan enak-
men itu pada Sidang DUN lalu.

“Siapa yang gagalkan (pindaan enak-
men) ini? Ini persoalan yang saya nak 
tanya menteri besar. Tindakan empat exco 
yang memohon mengadap Sultan Sela-
ngor sebelum ini juga dilihat seolah-olah 
mendahului beliau sebagai pemimpin di 
negeri ini,” katanya pada sidang akhbar di 
sini semalam.
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Sukan SEA 
2019: Tiga acara 
diketepikan

46
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SELANGOR sedang berusaha un-
tuk menjadi sebuah negeri hub 
sukan di peringkat antarabangsa 
melalui penganjuran Sidang Ke-
muncak Sukan Antarabangsa Se-
langor 2019 pada 27 Ogos ini.

Exco Pembangunan Generasi 
Muda, Sukan dan Pembangunan 
Modal Insan Selangor, Mohd Kha-
iruddin Othman berkata, dengan 
penganjuran program tersebut, Se-
langor dapat menimba pengalaman 
dan mempelajari selok-belok peng-
anjuran sukan daripada negara-
negara yang pernah menganjurkan 
sukan bertaraf antarabangsa.

“Selangor perlu dilihat sebagai 
sebuah negeri yang mendominasi 
sukan dengan kemudahan, rekod 
dan struktur yang kita ada. Besar 
harapan saya untuk melihat nege-
ri ini dapat menjadi sebuah hub 
sukan di peringkat antarabangsa.

“Justeru, untuk bergerak ke 
arah itu,  sidang kemuncak ini akan 
memberikan gambaran jelas cabar-
an yang bakal dihadapi selain input 
bagaiman untuk menganjurkan 
program sukan bertaraf antara-
bangsa,” katanya pada sidang media 
di sebuah hotel semalam.

Mengulas lanjut, kata Mohd 
Khairuddin, sidang kemuncak ini 
juga akan membuka lembaran ke-
pada Selangor menjalin kerjasama 
dengan negara lain selain memu-
dahkan pihaknya meminta penda-
pat mengenai penganjuran sukan 
pada masa akan datang.

Selain itu, katanya, sidang ke-
muncak yang diilhamkan Kesatuan 
Wartawan Sukan Asia (AIPS Asia) 
dengan kerjasama kerajaan Negeri 

Selangor idam jadi negeri hub sukan antarabangsa

Selangor akan turut dihadiri wakil 
jemputan dari Qatar, Korea Selatan 
dan beberapa pegawai sukan 
Malaysia.

“Ahli Jawatankuasa Tertinggi 
Piala Dunia 2022 Qatar, Khalid Al-
Naam yang juga Ketua Media Ne-
gara Arab dan Presiden Diplomasi 
Sukan Antarabangsa Korea, Prof 
Rocky Kang-Ro Yoon antara indi-
vidu yang mengesahkan kehadiran 
sebagai penceramah di acara ini.

“Kedua-dua panel akan mem-
bincangkan kepentingan dan man-
faat sukan-sukan utama terhadap 
negara terutama bandar-bandar  
yang menjadi tuan rumah bagi se-
sebuah kejohanan. Mereka akan 
berkongsi ilmu dan pengalaman 
melibatkan beberapa acara yang 
telah dijalankan dan akan berlang-
sung pada masa akan datang.

“Prof Rocky pula akan mem-

bincangkan bagaimana Sukan 
Olimpik Musim Panas dan Musim 
Sejuk memberi impak terhadap 
negara penganjur sementara Kha-
lid akan bercakap berkenaan cabar-
an dalam menjadi penganjur Piala 
Dunia,” katanya.

Menurutnya, dalam program 
yang sama akan diadakan pengu-
muman atlet terbaik Asia bagi tahun 
2018 dengan empat anugerah di-
pertandingkan iaitu atlet lelaki dan 
perempuan terbaik, serta pasukan 
lelaki dan perempuan terbaik.

Sidang Kemuncak ini melibat-
kan  300 peserta yang terdiri dari-
pada pemegang taruh agensi dan 
persatuan sukan dari Selangor, 
wakil-wakil AIPS Asia dari 30 buah 
negara, ketua ketua media sukan 
dari Malaysia dan Asia serta pega-
wai pegawai persatuan sukan 
kebangsaan.

Mohd Khairuddin (tiga dari kiri) ketika melancarkan pengajuran  Sidang Kemuncak 
Sukan Antarabangsa Selangor pada 27 Ogos depan.
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Selangor optimis terpilih 
hos Sukma 2022

SELANGOR optimis akan 
terpilih menjadi tuan ru-
mah Sukan Malaysia (Suk-
ma) 2022 selain bersedia 
sepenuhnya untuk meng-
anjurkan sukan dwitahun-
an itu, lapor MUHAM-
MAD ZAKWAN 
NAZARALY.

Keyakinan itu disuara-
kan Exco Pembangunan 
Generasi Muda, Sukan 
dan Pembangunan Modal 
Insan Selangor, Mohd 
Khairuddin Othman me-
lalui perbincangan yang 
dilakukan antara kerajaan 
negeri dengan Menteri 
Belia dan Sukan, Syed Sad-
diq Syed Abdul Rahman 
serta Ketua Pengarah Maj-
lis Sukan Negara (MSN), 
Datuk Ahmad Shapawi 
Ismail.

“Setakat ini ada bebera-
pa negeri turut menawar-
kan diri  menjadi tuan ru-
mah tetapi berdasarkan 
perbincangan dengan 
Menteri dan Ketua Penga-
rah MSN, saya optimis ia 
akan menjadi kenyataan.

“Tawaran kita adalah 
berdasarkan keadaan eko-
nomi negeri. Walaupun 
Selangor mendapat perun-
tukan minima daripada 
kerajaan persekutuan, na-
mun kita mempunyai ka-
pasiti dan kebolehan untuk 
anjurkan Sukma tersebut.

“Kali terakhir Selangor 
menjadi tuan rumah ada-

MOHD KHAIRUDDIN

lah pada 1998 iaitu 20 ta-
hun lalu, satu tempoh yang 
cukup lama dan sebab itu 
pada 2022, kami komited 
mahu menjadi tuan ru-
mah,” katanya.

Menurutnya, pengan-
juran Sukma juga akan 
memberi pengalaman ber-
guna kepada Pihak Berku-
asa Tempatan (PBT) agensi 
kerajaan negeri mengan-
jurkan temasya sukan ke-
bangsaan terbesar itu.

“Ini juga sudah tentu 
akan menjadi platform ke-
pada atlet Selangor untuk 
menunjukkan prestasi ter-
baik mereka,” ujarnya.

Sebelum ini, Menteri 
Besar Selangor, Amirudin 
Shari menjelaskan kerajaan 
negeri sedang berusaha 
melobi untuk mendapat-
kan hak penganjuran sela-
in bersedia menggerakkan 
PBT dan agensi bagi me-
lancarkan penganjuran 
Sukma.
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(From left) Rodziah looking at the AMHS unit while Assoc Prof Mustafa and 
One Team Networks Sdn Bhd managing director Lim Chee Hwa look on. 

Home system being 
tested at dengue 
hotspot in Shah Alam 
IN AN effort to reduce the number 
of dengue cases, a pilot project 
AedesTech Mosquito Home System 
(AMHS) has been introduced at the 
Section 20 police quarters in Shah 
Alam. 

Some 440 AMHS units have 
been placed around the quarters, 
marked as a dengue hotspot in 
Selangor. 

State entrepreneurial, rural and 
village development committee 
chairman Rodziah Ismail said the 
project would be monitored for six 
months to see if it was effective in 
reducing dengue cases. 

"The AMHS units will be moni-
tored by the research team from 
Universiti Malaysia.Terengganu 
(UMT). 

"If it is successful, we will pro-
pose the project to Selangor Mentri 
Besar Amirudin Shari for it to be 
expanded to other hotspots areas. 

"This method does not involve 
releasing the Wolbachia bacteria. It 
is cost-effective and environmental-
ly friendly," Rodziah said during the 
gotong-royong event. 

Associate Prof Dr Mustafa Man 
from UMT said the pilot project 
aimed to reduce the population of 
Aedes mosquitoes. 

1 "AMHS contains substance that 
will attract Aedes mosquitoes to lay 

eggs on a layer of tissues in the unit. 
"It has a chemical to impede the 

hatching of the eggs. This results in 
the reduction of Aedes mosquitoes." 
The attractant in the AMHS unit can 
last up to six weeks, depending on 
the weather. 

AMHS is designed to use gravity 
to discharge a certain level of 
attractant into the units, thereby 
reducing the need to manage it 
everyday. 

"The mosquito breeding data will 
be collected every month. AMHS is 
equipped with QR codes that can be 
detected by a mobile application we 
have developed. This will alert our 
team of the location of each unit," 
said Dr Mustafa. 

He added that another mobile 
application will be introduced to 
instil public awareness. 

"This application will have videos 
containing information on Aedes 
mosquitoes and dengue. 

"We also plan to implement aug-
mented reality technology to attract 
the public on this issue." 

This innovation is a result of 
industry-university collaborations, 
namely UMT, Universiti Kuala 
Lumpur, Universiti Malaya and 
Universiti Malaysia Sabah with One 
Team Networks Sdn Bhd. — By 
FATTNIZZATT 
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'healthy' Stumped by felling of 
palm trees in Kajang 

A STRETCH of 29 palm trees along 
Jalan Asa 1 in Kajang were cut 
down last month because they 
were deemed dangerous. 

Kajang Municipal Council 
(MPKj) corporate and community 
development administration assis-
tant officer Nadhirah Mohd Noor 
said the Landscape and 
Recreation Department reported 
of rotting trees that had holes at 
the base. 

"It was not safe as the trees 
were growing in a narrow road 
divider. 

"The trees were also vandalised 
as there were nail marks on 
them," she said. 

Nadhirah said MPKj had no 
plans to replace the cut trees as 
the road divider was narrow and 
not suitable for tree-planting. 

However, long-time Kajang resi-
dent G. Vijayan, 67, said the trees 
looked healthy prior to being cut 
down. 

"Those were mature palm trees, 
some with a diameter of 50cm 
that provided much shade and 
aesthetic value to the area. 

"Maybe there were few trees 
that were not healthy, but defi-

What 
remains of 
the palm 
trees along 
Jalan Asa 1 
in Kajang 
that were 
chopped 
down. 

nitely not all of them. Many of the 
stumps left behind look healthy 
too. 

"I thought there was a law pro-
hibiting the felling of trees that 
were over a certain age," he said. 

Vijayan said MPKj should 

replace the cut trees. 
"In fact MPKj should have tried 

to maintain the trees taking into 
consideration their size. 

"Leaving the stumps as it is, is a 
disgrace and an ugly sight," he 
added. — By VIJENTHI NAIR 

MPKj says the palm trees were rotting and had holes at their base, just like this one. 

Headline Stumped by felling of `healthy` palm trees in Kajang
MediaTitle The Star
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Journalist N/A AdValue RM 18,945
Frequency Daily PR Value RM 56,835



■巴生绿林镇东圣殿将于本月27日至29日，庆祝东圣帝君神诞庆典。前排坐者左起:邱 

鼎财、何玉云、黎小凤、叶运娣、邱订春、拿督黄德和、李文彬、黄宝福、黄亚祥、李 

宽育、郑国君与黄宝成。

(巴生20日讯）邀请巴生皇城道教联合会会长杨

巴生绿林镇东圣殿 
副主席邱订春指 
出，耗资360万令 
吉，耗时5年才建 

峻的“巴生绿林镇东圣殿”的新 
殿，已于5月1日正式迁入新殿， 
并将于本月27日迎来第一场盛大 
庆典，庆祝该殿成立24周年纪念 

及欢庆东圣帝君宝诞千秋。
“本殿将于9月3曰晚上7时，在 

新兰花酒家举行平安晚宴，筵开 
120席，欢迎善男信女踊跃出席参 

与其盛。”
i说，当晚大会邀请雪州行政

忠明、署理会长陈传安及各友庙 
主席或代表参与。

他呼吁各界信徒支持，凡捐献 
1000令吉或以上者，将受邀联合 

剪彩，获回赠宴席一桌、凡捐献 
500令吉或以上者，获回赠名誉券 
两张，并委为大会赞助人。

当晚宴会颁发名誉顾问委任 
状，任何有意成为剪彩嘉宾或购 
买餐f者，欢迎联络筹委会秘书 
何玉云：019-3319394、外交:郑 
麗君：012-3665167或邱订春: 
019—2181919。

邱订春也是晚宴筹委会主席。

至29日举行，节目包括酬神布袋 

戏表演与设平安清醮。
主席李文彬说，该本殿自成立 

以来，除了每逢农历初一十五， 
让善信前来“问事”，不收取任 
何红包，每年举办慈善活动，派 
发3500包的白米、各种饼乾、油 

等曰常食品，到全国各地的孤儿 
院、老人院、原住民等。

出席者包括东圣殿顾问拿督黄 
德和、主席李文彬、殿主黄宝 
福、正总管黎小凤、副总管何玉 
云、外交使者郑国君、正手叶运 
娣、理事邱鼎财与李宽育、正炉 
主黄亚祥、乩童黄宝成等。

议员甘纳巴迪劳主持开幕，同时他说，为期3天的庆典于本月27 0,
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狂風讓適耕莊
掀16屋頂颳倒老樹

，,'.a麵d
f ‘ .Z

■近百年历史的大树被狂风连根拔起，触目惊心。

工具镅断，才能移开。

数政府部门包括大港国会议员 

与适耕庄州议员服务中心、沙白 

县福利局、土地局与伊斯兰教献 

捐局，日前也派员探望灾民，除 

了移交援肋品，也记录风灾破坏 

程度，择定未来数日颁发援助 

(适耕庄20日讯适耕庄上周日出现小型 金。 >
龙卷风，16间房屋的屋顶被卷走，甚至有近 雪州议长兼适耕庄州议员黄瑞林则表不， 

百年老树被连根拔起，幸无造成人命伤亡。因气候剧烈变化，风灾频密发生，各政府部 
受利奇马台风影响，我国过去2周频频发门将尽量协助灾民重建家园，希望居民在狂 

生风灾，除了传出严重灾情的北马各州属，风暴雨时注意自身安全，也要定期检查住家 

狂风也袭击雪州沙白和大港，除了商业区的的结构是否稳固，以尽量降低风灾风险。 

招牌和路边档口被吹 

倒，马来甘榜则有多 

间住家受影响。

此前躲过狂风的适 

耕庄，则在上周曰傍 

晚T时，出现持续半 

小时的小型龙卷风，
马来甘榜里共有20间 

房屋受影响，其中较 
严重的16间屋顶都被 

吹走，但未造成人命 

伤亡，属不幸中的大 

幸。
°6号沟半的小路，

则有一棵近百年历史 

的大树被狂风扫倒，

盘根错节的树根被吹 

离路面，数尺厚的树 

干橫倒在路段，消防 

员到场视察后也因树

身太厚而束手无策， 

预计数日后再带大型
■适耕庄的马来甘榜，有16间房屋的屋顶在上周日被狂风吹 

走，幸未造成人命伤亡。

■

■沙白县各政府部门移交援助品给灾民，右3为沙白县议员黄亚详。
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对18岁以下非穆斯林子女改教 

T丨修正法案无法提呈州议会，末 

纳查里抨击雪州大臣阿米鲁丁和希 

盟政府，同时，认为雪州议长黄瑞 

林必须为此负上全责。

他指出，原本上一季州议会将提 

呈的教改法案动议，却不知何故被

■僚罗纳 
末陪斯沙 
纳同妮鲁 
查召、丁 
里开右。 
C记起 
左者为 
2会慕 
^，达 
由左立 
同为和

抽取，而且议会进行两天便匆匆结 
束，随后4名非穆斯林希盟行政议 

员便前往晋见苏丹殿下。
“18岁以下非穆斯林子女教改法 

案无法在州议会提呈，也揭露阿米 

鲁丁领导能力不足，议长也需要负 

上一定的责任。”

巫伊下月簽署合作備忘錄

雪州巫統萬人見證

(莎阿南2〇日讯）

巫统雪州将动员1万 
名党员，出席于9月14 

曰在吉隆坡太子世界 
贸易中心，巫统和伊 

斯兰党签署合作备忘 

录，见证这历史性的一 
拿督末纳查里领导巫统雪州联委会，他 

说，这是巫伊结盟首场政治活动，为此不 

仅区部执委，当天出席者包括青年团、妇 

女组、女青等，两党较后将会筹办一系列 
政治活动。

~ “我们°将重点放在莎阿南和哥打拉惹 
区，也就是伊党原本传统强区，还有9月 

28曰，两党也拟定在莎阿南举办群众大 

会，同时，还会配合其他地区同时举办小 

型活动。”

雪州巫統沒亂陣腳

他今日宴请媒体共进午餐后召开记者会 
后说，若一切顺利，两党将于11月23曰， 

拟定在哥打拉惹国会选区会举办重量级群 

众大会，届时两党党主席都会亲自出席， 

和基层和支持者会面。
“雪州巫统已在州内划定6区，每区设

立一个合作秘书处，分别由11个巫统和11 
个伊党党员组成，秘书处辖下涵盖3或4个 

区部，以此备战大选及有效动员及推动活 

动。”

他说，两党合作是目前政治趋势，巫统 

无意边缘化其他国阵成员党，相反，早前 

已跟其他国阵成员党讨论，并对未来选情 

和选战模式进行分析，国大党和马华领袖 

也已接受。

“两党结盟主要以大选为考量，这也是 

有过去历史依据的，因为只要能够让马来 
人的政治大团结，才能让整个国阵重夺胜 

利之权，以便继续领导其他族群和让国家 

继续发展前进。”

这也是末纳查里上任后，首度与媒体会 

晤共进餐宴，期间，他也向媒体澄清巫统 

雪州没乱阵脚，基层非常团结且已开始动 

员，推动政治活动的工作。

出席者包括州秘书拿督纳沙鲁丁、财政 

拿督慕达立和妇女组主席拿督罗斯妮等。

大
臣
議
長
須
負
全
責
 

無
法
提
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改
法
案
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楊祖強涉性侵女傭案

楊巧雙吁儘速處置
(吉隆坡20日讯）妇女、家庭与社会发展部副 

部长杨巧双吁请总检察署尽速决定，如何处置霹 

州行政议员杨袓强疑涉性侵女佣案。

“强奸是一种残暴的罪行。我们之前已经说 

过，我们现在重申一遍一一愿正义获伸张，而基 

于这项指控的性质，我们促请总检察署尽快做个 

决定。，’
杨巧双昨日在其面子书上载网媒有关杨袓强疑 

渉性侵女佣案报导，并撰文如是呼吁总检察署。
一名23岁印尼女佣于7月8日向警方投报，指控 

雇主杨袓强在他位于九洞美鲁的住家强奸她，警 

方随后安排送受害者到医院接受检验。

杨袓强随后发文告否认性侵女佣的指控，并指 

会全力配合警方调查及给予充分合作，协助警方 

早曰把事情查个水落石出。

霹雳州总警长拿督纳沙鲁丁昨日披露，警方已 
在上周五（16日）第3度提呈此案调查报告予霹州 

检察署检控主任。

检察署需更详细及进一步资料，以便为牵涉此 

案的双方伸张正义，因此在早前两度退回警方提 

呈的调查报告。

Pdjkei resubmit irtvestigali&n papefs on Perak eitcd^ 
AllvgBd rape |.o AGC I MabY Moil
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344車再不贖回就報廢
郭頁黎j

(梳邦再也2 0日 

訊）梳邦再也市议会 

公布344辆废弃车辆 

名单，寻找车主，呼 

吁车主前来赎回，以 

免车辆被市议会报废。

据《中国报》了解，梳邦再也市议会日前在 
其网站中贴文，呼吁车主前来赎回其车辆，以

免其已被拖回市议会车库的车辆被市议会申请 
报废。

根据市议会在贴文中，贴了总共344辆各类 
型的车辆名单，包括相关的车牌号码和车型 

等。

須繳罰單拖吊費

根据市议会消息，市议会是根据19T4年的 
I33道路、沟渠和建筑物法令第46 (1) (e)和
第46 (3) (a)条文下，停放或遗弃相关的车辆

之下，拖吊相关的废弃车辆到市议会的车库。

在名单之中，多达344辆的废弃车辆目前是 

被停放在梳邦再也市议会的车库之中。
市议会也促请车主携带文件到市议会属下的 

各车库，以赎回其车辆，并必须缴付罚单、拖 
吊和停放费用等。

相关车主也可联络市议会（〇 3 - 
80681240)，或者前往位于蒲种的玛朱再也工 
业区(Taman Peri ndustrian Ma ju Jaya)白勺 
Jalan Utama 2/10的蒲种分局，以处理赎回废 

弃车辆的手续。
若车主没有在期限内赎回其车辆，市议会将 

在较后启动报废车辆的程序。
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備戰下月入選賽

國足27人趟P

(吉隆坡2〇日讯）“马来 
亚虎”马来西亚国家足球 
队圣帅陈清和公布备战下 
月初世界杯/亚洲杯入选赛 
球队27人名单，霹雳3雄颜 

兴龙、纳兹鲁纳因重新获 
召、J.帕迪班首次入选。

大马国足将在本月30曰 

的友谊赛对阵约旦，接著 
在9月5日打响的2022年世 
界杯/2023年亚洲杯入选赛 
次圈40强小组赛G组首战作 

客耶加达挑战邻国印尼；
5天后坐镇武吉加里尔体育 

场迎战强敌阿联酋；本组 
另2个对手是东南亚球队越 

南和泰国。
马足总昨日发布文告， 

公布出战与约旦友谊赛的 
27人名单。主帅陈清和保 
留了 6月份在世界杯入选赛

首圈两回合12比1大比分淘 
汰东帝汶、当时23人名单 
中的18人。

近期在霹雳队表现出色 
的马澳混血球员颜兴龙、 
边后卫纳兹鲁纳因和中场 
悍将J.帕迪班都获得陈清 
和的青睐，其中帕迪班是 
首次入选国足。

陈清和表示，“我希望 
看到球员保持为国家队效 
力的强烈欲望和荣誉感， 
我要新脸孔与原有球员们 
很好地结合在一起。”

混血球員受青睞

上次因伤落选的霹雳队 
门将哈菲袓哈金、雪兰莪 
国奧小将沙米尔沙法利双 
双回归国足；另外4名再次 
入围的球员是土地发展局 
联的哈丁阿兹曼、丹尼尔 
阿米尔、柔佛达鲁塔克欣 
(JDT)前锋阿末哈兹万和 

雪兰莪发展机构的杰菲里 
费道•赵。

马超6连冠霸主JDT有8人

入选依然是国足大户，其 
中上个月租借到泰乙球队 
警察泰路队的陈俊仁也继 
续在列；沙法威拉昔、沙 
菲克阿末则领衔前锋线； 
霹雳队有6人入选居次，彭 
亨则有4人入围。

與香港友誼賽練兵

而在两战东帝汶攻入 
4球的沙里尔费克里、老 

将诺沙鲁、首位归化球员 
苏马雷也继续获徵召。陈 
清和将在对约旦的友谊赛 
后，公布出战入选赛的最 
后23人名单。

与此同时，陈清和也在 
10月10月造访越南后，下 
一轮的入选赛轮空曰安 
排了与香港的友谊赛，藉 
此为未来的比赛练兵。他 
说，“我想要最大化使用 
国际足联的比赛日程，我 
们在10月中旬还有比赛空 
档，因此安排了与香港的 
友谊赛。”

大馬國足27人集訓名單

门将 法里萨马利亚斯（JDT)、哈菲袓哈金（霹）、伊夫瓦特阿克马（吉）

后卫 陈俊仁、阿当诺阿兹林、科宾•王.（JDT)、马修戴维斯（彭）

沙米尔沙法利（雪）、沙鲁沙厄、纳兹鲁纳因（霹）、伊凡扎卡利亚（隆）

中场 沙米尔库特迪、阿吉亚拉昔（JDT)、莫哈马都苏马雷、诺阿詹（彭） 

帕迪班、颜兴龙（霹）、法依纳西尔（雪）、阿克南马希南（雪机构） 
哈丁阿兹曼、丹尼尔阿米尔（土地联）

前锋 沙法威拉昔、沙菲克阿末、阿末哈兹万（JDT)、诺沙鲁伊德兰（彭） 

沙里尔费克里（霹）、杰菲里费道•赵（雪机构）
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“小虎队”在决賽不敌澳洲，只能满足于亚军成绩。

澳洲第5次稱王

大*_囊
(越南•胡志明市2〇日综合电）马来西 

亚“小虎”卫冕失败，澳洲第5度登上东 
南亚18岁以下（U18)足球赛冠军宝座。

作为上届冠军的马来西亚U18足球队，

昨曰在决赛与澳洲自小组赛后再度相逢，
尽管小组赛的交锋“小虎”以3比0击败对 

手，然而这次决赛的对阵并不轻松，里基 
布鲁克在第78分钟一脚定江山，助澳洲以 

1比〇复仇大马，成为今届冠军得主。

第6次屈居亞軍

澳洲在上半场攻势不断，面对以防守为 
主的大马，双方在上半场只能战成平手， 
大马前锋菲达乌斯在第54分钟禁区外远射 

打中橫梁，错过打破场上僵局的机会，而 
在本场比赛表现出色的门将萨伊罕，在第 
75分钟无奈因伤退场，由伊曼法迪尔顶替 

出场。

(照片摘自大马足总官网）

然而伊曼法迪尔尚未进 
入状态，澳洲在第T8分钟 
由前锋里基布鲁克突入禁 

区后挑射破门，打入全场 
唯一的进球，让澳洲以1 
tto领先；澳洲险些在第 
90分钟扩大领先，康斯塔 

布尔的射门打中立柱。
大马小将们在终场补时阶段奋力寻求扳 

平，可惜事与愿违，最终由澳洲以1球小 
胜，第5度摘下东南亚U18足球赛桂冠；他 
们此前曾在2002、09、11和15年摘冠，第 
5次封王也追平泰国的夺冠纪录，卫冕失 
利的大马是第6次屈居亚军。

大马“小虎队”主帅布拉德马洛尼在赛 
后表示：“球员们已经尽了全力，并在比 
赛中表现顽强，然而此前半决赛苦胜印尼 
一役让球员们疲惫不堪，体力未能及时恢 
复无疑造成了一定的影响，在决赛中我们 
拥有多次破门机会可惜错过了。”

馬來西亞杯足球賽

東南亞U18足球賽

小组賽第4轮

昨曰成績（20曰）
A组：吉打 胜雪兰莪发展机构3比2

前日成績（1阳）
季军战：印尼胜缅甸 

冠军战：澳洲胜马来西亚

5比0 

1比0

;曰賽程（21曰）
时间组别 队伍 

9:00pm D组警察对雪兰莪 

(比赛在吉隆坡体育场举行）

www.fam.org.my^g.my k.

/W二一• ' ■厂一• 二：二， V

LETRAO GIAI
GlAl B6NG DA v6 DjCH U18 D6NG NAM A 

CUP NEXT MEDIA 2019

東南亞U18足球賽

rfa

-—^ ——g 餐
Li trao giAi ® m

；,AI SONG V6 0|CH U18 〇6NG MAM A 
^ ^ NEXT MEDIA 2019

體育 A15
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’巫統：改教案無法提呈

黃瑞林須負全責
(沙亚南20日讯）雪 

州巫统主席拿督末纳查 

里说，雪州议长黄瑞林 
须对非穆斯林18岁以下 

子女改教修正法案，无 

法被提呈至州议会负上 

全责。

他今日在雪州巫统总 

部与媒体聚餐后表示，5 

名巫统和1名伊党的雪州 

反对党议员，将一致支 

持雪大臣阿米鲁丁于下 

次州议会，再度提呈有 

关改教法案供议员辩论

和通过。

他认为，发生这样的 

事是说不过去的，这是 

否意味著堂堂雪州大臣 

还需屈服于雪州议长之 

下，而显露出本身的弱 

势领导。

他表示，提呈雪州伊 
斯兰行政法案修订是为 

了让雪州同联邦政府及 

其它州政府，在伊斯兰 

行政法案下阐明的“父 

或母”诠释一致，即只 

要单一的穆斯林"父

亲”或“母亲”，便可 

为子女改教。

他也说，雪州不能以 

英迪拉争子案中联邦法 

院的判决，作为对法令 

界定“父母”的诠释， 

若以英文Parents来i全释 

联邦法律条文，国文虽 

可译成 “Ibu dan Bapa” 

(父亲及母亲）；但若 

法令的国文直接字句， 

则为 “Ibu atau Bapa" 

(父亲或母亲）。
1‘我国奉行马来文为 

官方.语文，就应遵循 

和以马来文在法律上 

的阐明为依据，亦符 
合1963/1 967年国语法 

令。”（TKM)

稱馬來人強大引領他族前進
f纳查里声称，只有在马来人强大 

A的前提下，才可引领其他族群一 

同向前，这是巫统即马来民族统一机构 
于1946年创党以来，经时间淬炼及考 

证的长青模式，从我国独立前便沿用至 
今。

他说，巫统和伊斯兰党虽然已正式合 

作，但没边缘化国阵成员党，即马华 

和国大党，并列举只有马来人团结和强 

大，才能引领友族一同迈步向前的模 
式，说明马华及国大党都同意和接受巫 

伊合作关系。

他昨日会见了雪州马华及国大党主 

席，向他们阐明相关事宜。他们都能明 

白，同意基于国阵成员党的共识要一起 

合作，以夺回雪州的政权。

"雪州已正式达致巫伊合作基石，即 

成立两党联合秘书处和开会，并会在9 
月14日于吉隆坡太子世界贸易中心巫 

统大厦，见证两党签署合作意向书和联 

合宪章后，雪州巫伊将于9月28日在沙 
亚南举办首场巫伊群众大会。”

"如无意外，我们将于11月23曰在 

雪州哥打拉惹国会选区，迎来巫伊在雪 
州6区政治活动后的终极群众大会，邀 

来巫统主席拿督斯里阿末扎希和伊党主 
席拿督斯里哈迪阿旺莅临主讲。”

出席记者会的包括雪州巫统秘书拿督 

纳沙鲁丁、财政拿督慕达立和妇女组 

主席兼乌鲁安南州议员拿督罗斯妮。
(TKM )
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議員疑涉性侵女傭案

楊巧雙应總#署M決定

公布决定。

在这之前，拉扎鲁丁于8月9日说， 

总检察署办公室第二次把调查文件退 

还警方，要求进行更加详细的调查， 

让各方伸张正义。
(八打灵再也20日讯）妇女及家庭 

发展部副部长杨巧双促请总检察署， 

尽快对霹雳州行政议员涉嫌性侵女佣 

的调查案件作出决定。

她于日前依据《马来邮报》的新闻 
贴文在社交媒体发文，指强奸是一种 

残暴的罪行；她也重申，正义将会获

得胜利。

根据《马来邮报》，霹雳州警长拿 

督拉扎鲁丁透露，有关霹雳州行政议 

员涉嫌性侵女佣的调查文件，经于上 

周五重新提交给总检察署，以进行下 
一步行动。

拉扎鲁丁说，总检察署料会于下周

7月8日，霹雳州警方接获_名23岁 
印尼籍女子报案，指在怡保九洞美露 

的住家被老板强奸，而这名老板是霹 

雳霹州行政议员之_。7月8日，杨祖 
强主动前往警局录供配合调查，并指 

女佣的指控完全不实，一再重申不曾 
强奸印尼女佣。（LMY)
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丨風襲適耕莊
掀走屋頂颳倒老樹

(适耕庄20日讯）因 

气候剧烈变化，受利奇 
马台风影响，我国过去2 

周频频发生风灾，除了 

传出严重灾情的北马各 

州属，狂风也袭击雪州 
沙白和大港，除了商业 

区的招牌和路边档□被 

吹倒，马来甘榜则有多 

间住家受影响。除此， 

适耕庄上周日也出现小 

型龙卷风，16间房屋的

屋顶被卷走，甚至有近 

百年老树被连根拔起， 

幸无造成人命伤亡。

在这之前，躲过狂风 

的适耕庄，则在上周日 

傍晚7时，出现持续半 

小时的小型龙卷风，马 

来甘榜里共有20间房屋 

受影响，其中较严重的 
16间屋顶都被吹走。而 

在6号沟半的小路，则有 

一棵近百年历史的大树

被狂风扫倒，数尺厚的 

树干横倒在路段，消拯 

员到场视察后也因树身 

太厚而束手无策，预计 

数曰后再带大型工具锯 

断，才能移开。

数政府部门包括大港 

国会议员与适耕庄州议 

员服务中心、沙白县福 

利局、土地局与伊斯兰 

教献捐局，日前也派员 

探望灾民，除了移交援 
助品，也记录风灾破坏 

程度，择定未来数曰颁 

发援助金。

雪州议长兼适耕庄区 

州议员黄瑞林在沙白安 

南县议员黄亚详等人 

陪同下说，各政府部门 

将尽量协助灾民重建家 

园，希望居民在狂风暴 

雨时注意自身安全，也 

要定期检查住家的结构 

是否稳固，以尽量降低 

风灾风险。（TSI )

■适耕庄的马来甘 
榜，有16间房屋的屋 

顶被狂风吹走。
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國足27人集訓

9新面孔入圍
(吉隆坡20日讯）国足主帅陈清和公布27 

人集训名单，当中有9位新人。此次集训将于 

本周日开始在马足总大厦举行，以备战下个月 

的2022年世界杯亚洲区兼2023年亚洲杯入选 

赛。
马足总在一份声明中说，9个新面孔是霹雳 

球员布伦丹、帕迪班、纳兹鲁；联邦土地发展 

局联队球员哈丁和丹尼尔；柔佛达鲁塔克欣球 

员阿末哈兹旺和贾弗利；雪兰莪发展局的菲道 
乌斯。霹雳门将哈菲祖和雪兰莪的沙米去年6 

月就获得征召，但他俩当时因伤而缺席。
马足总表示，陈清和保留23位球员中的18 

人，当时他们协助大马在2022年世界杯亚洲 

区附加赛以总比分12比2狂胜东帝汶，即首回 

合大胜7比1，次回合胜5比1。

五位遭到割爱的球员是沙兹旺（柔佛达鲁 

塔克欣）、法伊萨（彭亨）、沙兹旺（雪兰 

莪）、肯尼（霹雳）以及雪兰莪发展局门将 

扎利夫。

大马将于8月30日在武吉加里尔国家体育场 

举行的友谊赛对阵约旦。此后，清和将决定最 

终的23人名单，以在2022年世界杯亚洲区首 

仗（9月5日）客场对印尼。
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靈市廳提醒業主

31日前繳門牌税
(八打灵再也20日讯）八打灵再也 

市政厅发文告提醒灵市业主，必须在 
8月31曰前缴付门牌税，以避免被罚 

款。文告说，市政厅已发出第二季（7 

月至12月）的门牌税账单，给予25万 
7391个业主，现有税务及被拖欠的税'

~F7-J- 〇

G此，倘若业主尚未接获账单，市政 

厅建议业主前往灵市政厅总部的财务部 
索取副本，然后在市政厅主要付款柜台

缴付门牌税。再不然1业主也可在

市政厅分局（19-1, Jalan 
Pekaka 8/1 D, PJU 5, Prestige Kota 
Damansara, PJ )或EZ-Pay流动柜台索 
取账单副本。

文告指出，市政厅为了方便业主缴付 

账单，也提供多项付费管道，包括现 

金、支票、邮政汇票、信用卡、扣账卡 

付款，并可在多个地点付款。

欲知更多详情，可浏览网站（WWW. 

mbpj.gov.my )、脸书（@pe_taling 
jayacitycouncil )、推特茨Instagram 
(@pjcitycouncil)或联络市政厅财务 

部（03-7956 3544分线102/103/108/ 
109)。（TSI )
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丨' _
近百年历史的大树被狂风连根拔起，叫人触目惊心。 

沙白县各政府部门移交援助品予灾民，右三为黄亚详

小龙卷风袭击适耕庄 

老树倒20房屋受影响
(适耕庄20日讯）近日全国各

地频传风灾，适耕庄上周闩也 

出现小型龙卷风，16间房屋的 

屋顶被卷走，甚至有近百年老 

树被连根拔起，幸无造成人命 

伤亡

受利奇马颱风影响，我国 

过去2周频频发生风灾，除了

传出严重灾情的北马各州属， 

狂风也袭击雪州沙白和大港， 

除了商业区的招牌和路边档口 

被吹倒，马来甘榜则有多间住 

家受影响。

此前躲过狂风的适耕庄， 

上周R傍晚7时，出现持续半 

小时的小型龙卷风，马来甘榜

里共有20间房屋受影响，其 

中较严重的16间屋顶都被吹 

走，但未造成人命伤亡，属不 

幸中的大幸。

而在6号沟半的小路，则 

有一棵近百年历史的大树被狂 

风扫倒，盘根错节的树根被吹 

离路面，数尺厚的树干横倒在 

路段，消防员到场视察后也W 

树身太厚而束手无策，预计数 

FI后再带大型工具锯断，才能 

移开。

数政府部门包括大港国会 

议员与适耕庄州议员服务中

心、沙白县福利局、土地局与 

回教义捐局，R前也派员探望 

灾民，除了移交援助品，也记 

录风灾破坏程度，择定未来数 

日颁发援助金。

雪州议长兼适耕庄州议员 

黄瑞林则表示，W气候剧烈变 

化，风灾也频密发生，各政府 

部门将尽量协助灾民重建家 

园，希望居民在狂风暴雨时注 

意自身安全，也要定期检查住 

家的结构是否稳固，以尽量降 

低风灾风险。
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林海霞

(加影20日讯）加影市议 

会被拖欠多达50万张交 

通罚单，即起张挂横幅展 

开催收行动，罔顾者将被 

控上庭！

加影市议员刘佳达披 

露，加影市议会被拖欠的 

50万张罚单，是从开始 

落实泊车收费制，累积至 

去年尾的数目，因此上 

周起在辖区商业地区悬挂 

横幅，提醒车主务必缴清 

罚款，以免被控。

了解，加影市议会旱 

在2006年起，就已 

在辖区实施泊车收费制，惟当 

时有些地区有收费有些没有， 

相当混乱，也引起商民非议。

到商业区需缴泊车费

被拖欠50万张交通罚单

加影市会醒幅“追债”

之后，市议会慢慢整顿泊 

车收费制，在加影市区实施泊 

车收费制，2年前则扩大到蕉 

赖皇冠城和双溪龙等商业区， 

8月1 R起更是落实拖车制， 

以减缓民众违例泊车引起交通 

阻塞的问题。

换言之，加影市民免费泊

车的R子已成过去，只要一出 

门到商业区办事，就得付泊车 

费。另外，承包公司也聘泊车 

抄写人员，无时无刻到各区巡 

视，即使有的车主只是迟了 5 

分钟去取车，也被开了罚单。

据《南洋商报》记者观 

察，不少有实施泊车收费制的

商业区，目前都张挂了提醒民 

众还交通罚款的横幅，这些横 

幅也已引起民众注意

加影市议会法律组主任鲁 

再尼受询时说，在商业区悬挂 

横幅提醒车主缴清交通罚款是 

正常的手续，若仍有车主冥顽 

不灵，市议会有权采取法律行

动。

“这包括把他们控上庭， 

之前市议会也曾这么做。” 

另外，泊车承包公司也会 

到各个商业区开设服务柜台， 

ik车主询问、购买固本和缴交 

罚款，并鼓励车主使用手机应 

用程式缴交泊车费。

锡米山大路挂上横幅，提醒拖欠泊车费的车主赶快缴清罚款，

以免被控上庭。 承包公司在加影美景坊开设服务柜台。

Maiimpmmmsm
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巴生马山灵宫新庙料明年中完工
(巴生20日讯）巴生马山灵

宫新庙今年6月动工后，建庙 

工程已如火如荼展开，预料明 

年6月完成后，可继续让善信 

膜拜及祈福。

建委会主席拿督黄美才感 

谢雪州政府拨地及善信大力支 

持，让建庙工程顺利展开。

“巴生是最多神庙城市， 

初略统计约有500多家神庙， 

因此，希望在未来两年内，我 

们能筹组模仿新山古庙游神方 

式，在巴生每年或每两年举办

一次众神出游庆典盛会，作为 

巴生与雪州特色，吸引外来游 

客参与，带动巴生经济。”

盼雪政府固定拨款

他说，一旦有关盛大宗教 

庆典活动获推动，希望雪州政 

府能资助，每年固定拨款，其 

余则由华社承担。

该庙主席姚国林说，新庙 

预料耗资150万令吉，目前只 

筹获100万令吉，希望善信慷 

慨解囊，捐助建庙基金。

“本庙拥有30多年历史， 

之前W受巴生第三桥占用庙地 

影响，为此，州政府在实达阿 

南拨出一块5000平方尺地段 

(滨华小学一校后面），作为 

征用赔偿。”

陪同巡视建庙工程者包拈 

工程义务顾问郭子耀、巴生 

市议员伍醒南、建筑商林昌 

桥，庙主李丁宝，文书李福利 

及财政李德清。

洋情或捐款可联络主席姚 

国林 016-294 1827。

巴生马山灵宫理事巡视新庙建筑进展，左起郭子耀、姚国林 

黄美才、伍醒南、林昌桥、李丁宝、李福利及德清。
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槟智能停车系统试跑(槟城20日讯）槟城智能 

停车系统首试状况连连，

槟岛市政厅向承包商发出警告信，并要求呈解释信。

于昨日第一天试跑的槟城智能停车系统，发生安卓手机用户未能下载有关应用 

程序，只有苹果IOS手机用户可下载，以及槟岛647个指定的停车位，只有30个 

安装感应器，威省更是一个也没有，引起市民的怨言。

智能停车系统状况多

梅市疗親挪解篇
槟

州智能停车系统 

原预计在本月 

18日可下载有关应用程 

序，岂料由于未在安卓手 

机开发有关应用程序，导 

致安卓手机用户未能使用 

该系统。现今只有苹果 

I0S手机用户可下载智能 

停车系统应用程序。

针对此，槟岛市长尤 

端祥表示，槟威两地的地 

方政府与承包商早在数月 

前已签署合约，并且规划 

了工程进度表，岂料讨方 

却未能如期完成承诺，这 

已严重打击两个地方政府 

讨该公司的信心。

罗查里、阿都哈林等人，周二上午针对槟州智能停车系统召
促承包商立刻补救

他表示，槟岛市政厅 

已向承包商发出警告信及 

要求解释信，希望承包商 

立刻展开补救方案。若下 

次再发生类似的事件，市 

政厅将毫不犹豫采取对付 

行动。

他今日与威省市议会

左起尤端祥、佳日星、 

开记者会。

主席拿督罗扎里、槟城智 

能停车系统承包商Heitech 

副总执行长阿都哈林，陪 

同掌管槟州地方政府委员 

会的行政议员佳日星召开 

i己者会时这么表示。.

尤瑞祥认为，这并非

只是延迟问题，而是系统 

问题，有关智能系统与承 

包商当初所承诺的不一。

他说，有关承包商是 

通过公开招标而获得遴 

选，而它被遴选是因为在 

智能停车系统上有特色，

市政厅希望有关特色可以 

被列人系统内。

询及是否会讨承包商做 

出罚款惩罚时，尤端祥表 

示，已向承包商要求解释 

信，目前正等待对方回复， 

将根据合约作出决定。

“须遵守安卓准则，，承包商承诺3天内解决
槟城智能停车系统承包商 

Heilech副总执行长阿都哈林公开向 

州政府及民众道歉，并表示将尽快 

解决问题，以便有关系统可以顺畅 

使用。

他表示，昨日开始接获不少媒 

体询问有关安卓手机未能找到该系

统的应用程序。

他坦承，目前正面对安卓系统 

政策问题，由于须遵守该系统内数 

项准则，因此还未正式推出该应用 

程序，并承诺将在2至3大内设法 

解决及完成。

他说，0前已有1万1000名苹

果I0S手机用户下载注册，槟岛共 

有212次交易，威省则有56次交 

易°

对于阿都哈林的解释，尤端祥 

不买账。

“我无法接受这种种的解释，这 

令我感到十分的失望。”
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截至星期二下午1时30分，安 

卓手机用户仍无法找到槟城智 

能停车系统关应用程序。
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适耕庄小龙卷风16屋掀顶老树倒
适耕庄20日讯|近曰全国各

地频传风灾，适耕庄上周日也出 

现小型龙卷风，16间房屋的屋顶 

被卷走，甚至有近百年老树被连 

根拔起，幸无造成人命伤亡。

受利奇马台风影响，我国过 

去2周频频发生风灾，除了传出严 

重灾情的北马各州属，狂风也袭 

击雪州沙白和大港，除了商业区 

的招牌和路边档口被吹倒，马来 

甘榜则有多间住家受影响。

此前躲过狂风的适耕庄，则 

在上周日傍晚7时，出现持续半小 

时的小型龙卷风，马来甘榜里共 

有20间房屋受影响’其中较严重

的16间屋顶被吹走，但未造成人 

命伤亡，属不幸中的大幸。

而在6号沟半的小路，则有 

一棵近百年历史的大树被狂风 

扫倒，盘根错节的树根被吹离路 

面’数尺厚的树干横倒在路段' 

消防员到场视察后也因树身太厚 

而束手无策，预计数日后再带大 

型工具锯断，才能移开。

数政府部门包括大港国会议 

员与适耕庄州议员服务中心、沙 

白县福利局、土地局与伊斯兰教 

献捐局，日前也派员探望灾民， 

除了移交援助品，也记录风灾破 

坏程度，择定未来数日颁发援助

金予灾民。

雪州议长兼适耕庄州议员黄 

瑞林则表示，因气候剧烈变化， 

风灾也频密发生，各政府部门将

尽量协助灾民重建家园，希望居 

民在狂风暴雨时注意自身安全， 

也要定期检查住家的结构是否稳 

固，以尽量降低风灾风险。

>近百年历史的大树被狂风

莲根拔起，•触目惊心 
____________________________ ,______ _
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挡改教法案雪巫统抨黄瑞林
莎阿南20日讯|雪州巫统联

委会主席拿督末纳查理指出，雪 

州议长黄瑞林必须为非穆斯林18 

岁以下子女改教修正法案，无法 

提呈到上次的州议会负上全责， 

暗喻要撤换雪州议长。

他强调，雪州议长必须是中 

立的人选，绝对不能阻碍任何法 

案的提呈0

他指出，非穆斯林18岁以 

下子女改教法案无法在州议会提 

呈，已揭露雪州大臣阿米鲁丁的 

领导能力不足。雪州大臣跟雪州 

议长一样，他们都要负上一定的 

责任。

雪州巫统希望改教法案， 

可以在下一次的州议会中顺利提 

呈。假如阿米鲁丁在11月召开的 

州议会中提呈这项修订法案的动 

议，巫统议员将悉数给予支持。

他表示，根据消息获知，

原本上一次州议会将提呈改教法 

案，惟州议会却不知何故，在进 

行到第二天时就草草结束。

针对巫统议员拟动议罢免适 

耕庄州议员黄瑞林担任的雪州议 

长一职，黄瑞林无惧被挑战。

黄瑞林表示，任何来自雪州 

选区的人民代议士，都有权针对 

州内课题表达意见或者不满，而 

这也是《 1965年雪州议会常规》 

所赋予的权利。

「基于民主1巫统若要提呈 

有关动议，那是他们的权利。我 

尊重任何根据《 1965年雪州议会 

常规》所提出的议程。」

据了解，巫统主席阿末扎希 

发表的文告，有指他在过去的雪 

州议会中，涉及刻意提早休会， 

导致由雪州大臣阿米鲁丁提呈的 

改教法案，无法被提呈到议会上 

讨论。
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模城轻快铁计划 

公好展示征询民意
槟城20日讯|槟州政府从本月19日开始至11月19日，在槟城与吉隆坡 

4个地点和6个流动柜台展示荅六拜轻快铁计划的资料和路线图。槟州首长 

曹观友指非政府组织、私人机构及民众可利用此机会，提呈建议。

曹观友（左起）、槟州行政议员彭文宝及槟州第一副首长拿 

督扎基尤丁，于周二下午为答六拜轻快铁计划公共展示主持 

推介礼。 -蔡升国-

他说，尤其是受轻快铁路线 

图影响的单位，如双溪里蒙清真 

寺理事会可利用此机会，向州政 

府表达看法。槟州交通大蓝图执 

行伙伴SRS集团之后会整合这些建 

议，再提呈报告予陆路公共交通 

机构（APAD )。

「陆路交通机构将针对该报 

告书进行最终的审核，或有可能 

增加该批准计划的附加条件。」

他是今午为荅六拜轻快铁计 

划公共展示进行推介礼后，召开 

记者会发表上述谈话。

展示的4个地点包括光大3 

楼、威省市政局、陆路公共交通 
机构槟城分局及吉隆坡陆路公共 

交通机构总部，时间从早上8时至 

下午5时。

呈函首相申请援款

至于6个流动柜台，分别在 

槟城国际机场、荅央荅鲁阳光广 

场、槟城技术发展中心、E-Gate 

特易购霸市、双溪里蒙巴士总站 

及北海中环车站。

曹观友说，数据显示，从昨 

曰开始至今早11时30分，已有 

442人前来提供他们的宝贵意见， 

因此，预计在3个月后，或会吸引 

逾千人参与该公共展示。

询及州政府向中央政府申请

200亿令吉，资助轻快铁计划的进 

展如何时，他回说，昨日前往吉 

隆坡开会时，已确定该公函已交 

到首相敦马哈迪、经济部长拿督 

斯里阿兹敏阿里及财政部长林冠 

英的手中。

他表示，该计划属于大型计 

划，若拨款获批，将被纳入第十 

二大马计划当中。

询及由Zenith公司负责3条主 

要大道计划的其中一条大道，即 

从亚依淡通往敦林苍佑大道的工 

程至今为止，迟迟无法动工，他

说，虽然该工程的环境评估报告 

(EIA)已获批，不过，目前还在 

就其设计进行最后的审查工作。

他说，若这些工作能在8月 

31日前完成，那工程将如早前宣 

布的9月1曰开始动工。

「该工程的环境评估报告的 

有效期限是直到10月31日，因 

此，他们还有2个月的时间完成最 

后的审查工作。」

因此，他说，即使无法在9 

月1日动工，最迟也会在10月31 

曰前动工。
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擋改教法案雪巫統抨黃瑞林
莎阿南20日讯I雪州巫统联 

委会主席拿督末纳査理指出，雪 

州议长黄瑞林必须为非穆斯林18 

岁以下子女改教修正法案，无法 

提呈到上次的州议会负上全责， 

暗喻要撤换雪州议长。他强调， 

雪州议长必须是中立的人选，绝 

对不能阻碍任何法案的提呈。

他指出，非穆斯林18岁以 

下子女改教法案无法在州议会提 

呈，已揭露雪州大臣阿米鲁丁的 

领导能力不足。雪州大臣跟雪州 

议长一样，他们都要负上一定的

责任。雪州巫统希望改教法案， 

可以在下一次的州议会中顺利提 

呈。假如阿米鲁丁在11月召开的 

州议会中提呈这项修订法案的动 

议，巫统议员将悉数给予支持。

他表示，根据消息获知， 

原本上一次州议会将提呈改教法 

案，惟州议会却不知何故，在进 

行到第二天时就草草结束。

针对巫统议员拟动议罢免 

适耕庄州议员黄瑞林担任的雪州 

议长一职，黄瑞林无惧被挑战。 

黄瑞林表示，任何来自雪州选区

的人民代议士，都有权针对州内 

课题表达意见或者不满，而这也 
是《I965年雪州议会常规》所赋 

予的权利。「基于民主，巫统若 

要提呈有关动议，那是他们的权 
利。我尊重任何根据《1965年雪 

州议会常规》所提出的议程。」 

据了解，巫统主席阿末扎希 

发表的文告，有指他在过去的雪 

州议会中，涉及刻意提早休会， 

导致由雪州大臣阿米鲁丁提呈的 

改教法案，无法被提呈到议会上 

讨论。
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迴不工四l火

16戶屋頂Imm%

.薄:絶與

▲适耕庄的马来甘榜，有16间房屋的屋顶在上周日被 

狂风吹走，幸未造成人命伤亡。

I黄亚详：近百年历史的大树被狂风连根拔起，

触目惊心。

(适耕庄20日讯）近日全国 

各地频传风灾，适耕庄上周日也出 

现小型龙卷风，16间房屋的屋顶被 

卷走，甚至有近百年老树被连根拔 

起，幸无造成人命伤亡。

我国过去2周频频发生风灾， 

除了传出严重灾情的北马各州属， 

狂风也袭击雪州沙A和大港，除了 

商业区的招牌和路边档口被吹倒， 

马来甘榜则有多间住家受影响。

:f年老树连根拔起

此前躲过狂风的适耕庄则在 
上周日傍晚7时，出现持续半小时 

的小型龙卷风，马来甘榜里共有20 

间房屋受影响，其中较严重的16间

屋顶都被吹走，但未造成人命伤 
亡，属不幸中的大幸。

而在6号沟半的小路，则有- 

棵近百年历史的大树被狂风扫倒， 

盘根错节的树根被吹离路面，数呎 

厚的树干横倒在路段，消防员到场 

视察后也因树身太大而束手无策， 

预计数日后再带大型工具锯断，才 

能移开。

数政府部门包括大港国会议 

员与适耕庄州议员服务中心、沙白 

县福利局、土地局与伊斯兰教献捐 

局，日前也派员探望灾民，除了移 

交援助品，也记录风灾破坏程度， 

择定未来数日颁发援助金。

雪州议长兼适耕庄区州议员

沙白县各政府部门移交援助品给灾民，右三为黄亚详。

黄瑞林则表示，因气候剧烈变化， 

风灾也频密发生，各政府部门将尽 

量协助灾民重建家园，希望居民在 

狂风暴雨时注意自身安全，也要定

期检查住家的结构是否稳固，以尽 

量降低风灾风险。

出席者包括沙A安南县议员 

黄亚详等。

々由：<<<
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非穆子女改教修正案無法提呈

雪巫統：黃瑞林須負全責
(沙亚南2〇日讯）雪州巫统主 

席拿督末纳查里认为，雪州议长黄 

瑞林必须就非穆斯林18岁以下子女 

改教修正法案，无法被提呈至州议 

会负起全责。

末纳查里认为，这是说不过去 

之事，是否意味堂堂雪州大臣需屈 

服于雪州议长之下，而显露出本身 

的弱势领导。

他今日在雪州巫统总部与媒体 

聚餐后，召开新闻发布会表示，5

名巫统和1名伊党的雪州反对党议 

员，-致支持大臣阿米鲁丁于下次 

州议会，再提呈有关改教法案供议 

员辩论和通过。

他认为，提呈雪州伊斯兰行政 

法案修订无不可，n的是为了让雪 

州同联邦政府及其他州政府，在伊 

斯兰行政法案下阐明的“父或母” 

诠释-•致，即只要单•的穆斯林 

“父亲”或“母亲”，便可为子女 

改教。

不能以英迪拉案 

作为诠释
末纳查里说，雪州不能以英迪 

拉争子案中联邦法院的判决，作为 

对法令界定“父母”的诠释，因若 

以英文parents来诠释联邦的法律条 

文，国文虽可译成“ibu dan bapa” 

(父亲及母亲）；但若是法令的国 

文直接字句，则为“ibuataubapa”

ftkl人为]gi然我国奉行马来 

文为官方语文，就应遵循和以马来 

文在法律上的阐明为依据，亦符合 

1963/1967年国语法令。

末纳查里（左二）认为，只有马来人强大，才能引领友族迈步向 
前。左一罗斯妮，右一起慕达立和纳沙鲁丁。

t纳查里说，只有在马来人 
I强大的前提下，才能引领 

其他族群一同向前，强调这是巫统 

即马来民族统一机构于1946年创党以 

来，经过了时间淬炼及考证的长青模 

式，从我国独立前便沿用至今。

他指出，尽管巫统和伊斯兰党已 

正式合作，但没有边缘化国阵成员党 
即马华和国大党，并列举只有马来人 

团结和强大，才能引领友族一同迈步 

向前的模式，说明马华及国大党都同 

意和接受巫伊合作关系3

“我昨日见了雪州马华及国大党 

主席，向他们阐明我们（巫伊）要做 

什么。他们能够明白，同意基于国阵 

成员党的共识得一起合作，以夺冋雪 

州政权〇 ”

雪巫伊成立联合秘书处
末纳查里披露，雪州已正式达致

巫伊合作的基石，即成立两党联合 
秘书处和开会，于9月14日在吉隆 

坡太子世界贸易中心巫统大厦，见 

证两党签署合作意向书和联合宪章 
后，雪州巫伊将于9月28日在沙亚 

南举办首场巫伊群众大会。

“如无意外，我们将于11月23 

日在雪州哥打拉惹国会选区，迎来

巫伊在雪州6区政治活动后的终极 

群众大会，邀请巫统主席拿督斯里 

阿末扎希和伊党主席拿督斯里哈迪 

阿旺莅临主讲。”
出席者有雪州巫统秘书拿督 

纳沙鲁丁、财政拿督慕达立和妇女 

组主席兼乌鲁安南州议员拿督罗斯 

妮。
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霹行政議員性侵女傭疑案

楊巧雙促總檢署速決定
(八打灵再也20日讯）妇女及家庭发展部副部 

长杨巧双促请总检察署尽快针对霹雳州行政议员涉 

嫌性侵女佣的调查案件做出决定。

她日前在社交媒体根据《马来邮报》的相关新 

闻贴文表示，强奸是一种残暴的罪行，并重申正义 

将会获得胜利。

霹雳州警长拿督拉扎鲁丁在上星期五已经将有 

关霹雳州行政议员涉嫌性侵女佣的调查文件重新提 

呈予总检察署，以采取下一步行动。

“相关决定将在下星期进行公布。”
拉扎鲁丁曾在8月9日表示，总检察署办公室第 

二次把调查文件退还给警方，以进行更加详细的调 

查，让各方伸张正义。
霹州警方是于7月8日接获一名23岁的印尼籍女 

子报案，指在怡保九洞美露的住家被老板强奸，而 
这名老板是霹州行政议员之•杨祖强在9日主动前 

往警局录供配合调查，并指女佣的指控完全不实， 

-再重申不曾强奸该印尼女佣。
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板 21. 8. 2019 星期三

黄家和表示，公账会希望隆市政局往后在买 

卖土地的交易上，遵循标准作业程序D

查隆市局97土地買賣交易 、

公賬嘗傳召is市iSl#
(吉隆坡20日讯）国会公共 

账目委员会副主席黄家和指出， 

公账会在昨天和今天的会议上分 

别传召八打灵再也市政厅的市议 

员迪力费南德斯以及吉隆坡市长 

拿督诺希山和数名高官，针对隆 

市政局97片土地的买卖交易调查 

工作进行供证。

他说，公账会也向隆市政局表达 

了意见，希望往后在买卖土地的交易 

上遵循标准作业程序，尤其在市政局 

获取有关土地估价方面。

也是民主行动党怡保东区国会议 

员的黄家和今午在听证会结束会议后 

在国会大厦外对星洲日报说，今天的 

听证会结束后，接下来要传召哪位证 

人还未决定，但公账会将要求国家总 

稽查署协助核对一些数据和资料。

盼报告年内提呈国会

他表示，公账会希望传召两人 

后，能够尽快完成报告，赶得及在今

年内提_国会。
公账会针对隆市政局97片土地的 

买卖交易调查一共召开4次会议，前两 

次会议分别在今年4月4日及4月23日， 

首天听证会就传召了联邦直辖区部长 

卡立沙末，第二次会议则传召总检察 

署的代表即第二副检察长拿督茜蒂再 

纳及时任反贪污委员会主席拿督斯里 

苏克里〇

市议员费南德斯提供专业意见
“我们昨天和今天…连两天召开 

听证会，昨日出席的灵市议员迪力费 

南德斯提供了许多专业意见，也非常 
清楚了解过去多年来隆市政局97片土 

地买卖交易的事情。”

黄家和披露，迪力费南德斯认为 

土地交易案当中存有一些不适当的做 

法，公账会深表关注，同时会以他的 

意见作为此案调查的总结。

“隆市长今天跟数名总监到来， 

主要汇报市政局的结构和联邦直辖部 
长的权力范围，包括隆市政局在97片

土地买卖交易的所持的立场和定位。

“此案在媒体曝光后，我们知道 

新任辑隆坡市长和卡立沙末部长上任 

后，有对过去一些土地交易案与发展 

商进行重新谈判和协商，并获部分发 

展商给予一定程度的赔偿。

盼土地买卖采更好标准
他表示，公账会希望在结束这起 

案件的调查，能提供隆市政局一个很 

好的建议，即往后隆市政局在处理土 

地买卖时能采取更好的标准。

“我们不会站在发展商的立场， 

我们会以政府或地方政府的利益为 

主，目前没有深人研究之前案件的弊 

端，因为有部分案件已被带上法庭审 

理，之后要传召那些证人暂时还未定 
夺。’’

他说，涉及97片土地交易的部分 

案件被带上法庭，包括前直辖区部长 

东姑安南也被控，因此公账会的调查 

角度不会着重在过去市政局如何颁布 

这些土地。
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鄉區部額外撥款500萬

逢國甘榜換節能路燈

杨美盈（左三起）和丽娜哈仑 

为甘榜灵青希列新路灯主持亮灯仪 

式。右起为阿末再拉尼、阿米尔和 

罗兹雅。左二为西华拉沙。

(加影20日讯）乡区发展 

部长拿督斯里丽娜哈仑指出， 

该部门今年额外拨出500万令 

吉，为全国各地的甘榜安装3 

万盏高压钠灯（HPSV )及5000 

盏LED路灯，直至2020年杪。

丽娜哈仑表示，基于甘榜 

安装路灯的需求高，因此设置 

甘榜路灯的计划获得首相敦马 

哈迪批准延长。

她说，政府提供类似便利 
设施与科技，与2030年乡区发 

展政策的理念相符

丽娜哈仑昨晚上为甘榜 
灵青希列(Kampung Rinching 

Hilir )主持LED路灯亮灯仪式 

致词时，如是指出。

她说，在管理与维修方 

面，政府估计每年承担9300万

令吉费用，以确保甘榜的路灯 

不会出现故障。

她说，如果居民发现甘榜 

路灯失灵，可直接向国能公司 
投报，热线号码为15454:、

她表示，据了解，根据关 

键绩效指标，国能公司接获投 
诉的48小时内，必须改善任何 

投诉或路灯失灵的问题。

楊美盈：LED路燈 

省40%電費

能源科艺环境部长杨美 
盈指出，LED路灯不仅省电节 

能，还能节省至少30至40%的 

电费，维修费也比较低廉。

“路灯照亮环境，让居民 

感觉更加安全。”

出席者包括乡区发展部副 

部长西华拉沙、秘书长拿督阿 

末再拉尼、雪州行政议员许来 

贤、罗兹雅和国能公司首席执 

行员阿米尔。
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雪州图书馆彿f层停軍‘场已经启 

用，设有630个泊车位及137个摩哆车 

为前往图书馆的访客提供便利。位，

雪州图书馆张挂横幅，通知民众停车场已经启用及费用

報道►莊舜婷攝影►蔡添華

(沙亚南20日讯）有雪州最美 

图书馆美誉的拉惹乌达图书馆（又 

称雪州图书馆，Pustaka Raja Tun 

Uda)多层停车场经已启用，大大 

改善以往路旁泊满车辆的情况，提 

供民众舒适的环境。

改善路旁泊车问题

位于沙亚南13区的雪州图书馆坐 

落于湖畔旁，环境清幽，吸引不少人到 

访，但在过去面对停车位不足问题，导 

致道路两旁泊满车辆

《大都会》社区报记者早前走访该 

图书馆，发现图书馆毗邻的多层停车场 
已经启用，每日每次进人收费为2令吉， 

备有高尔夫球车（buggy )载送往来于停

'm

车场及图书馆之间t
图书馆外设有一个小型剧场，是与停车场工程一同新增的设施。 停车场顶楼设有太阳能电板，并可作为遮阳屋顶，一举两得。

諾阿茲漢：
兩座樓共630泊車位

州图书馆服务管理组主任诺阿兹汉接受《大都会》

社区报记者专访时表示，多层停车场兴建于2017 

年，于2018年竣工，并于2019年2月开放

他指出，停车场共有两座楼，A座为3层楼及B座为4层，

共有630个泊车位、137个摩哆车位及6个巴士车位，每层都设 

有残障人士专用停车位，同时还设有约60个无需付费的路边 

停车位。

他说，由于不想被人滥用停放多天，所以停车费是以每 

日计算，并在2月启用时免费开放一个月，3月开始收费。

他表示，从3至6月，已经累积6万辆车停放在停车场的数 

据。

4高球车来往载送

他指出，该图书馆准备了6辆高尔夫球车，并设有接送区载送民众来往停车场 

及图书馆，其中4辆高尔夫球车会不断来往载送，另2辆充电待命，因此民众无需久

等。
“两座停车场之间设有一座衔接桥，民众若要步行到图书馆也行，停车场内外 

皆设有步行道。”
他说，停车场是由雪州政府出资，公共丁程局负责兴建，最初预计费用是3600 

万令吉。

诺阿兹汉：从 

3至6月，已有6万 

辆车辆停放在停车 

场，可见该停车场 

深受民众欢迎。

雪州图书馆备有接送民众川行于图书馆及停车场的服务。

收費作管理及保養停車場

沙亚南市政厅在停车场外张挂横幅，通知民众该区是锁 
车区，勿将车辆停放在路边„

#对目前仍有部分车主不愿付 

费把车停泊在停车场而停泊 

在路边-•事，诺阿兹汉指出，随着停车 

场已建好，而路边的路段属于市政厅管 

辖和属锁车区后，当局也会前来执法。 

他坦言，曾有民众认为停车费昂

贵，但若与商场相比，2令吉收费并不 

贵，而且该馆已经提供好设施，又有高 

尔夫球车载送，且收费是作为管理及保 

养停车场：

他指出，停车场是…座现代化建 

筑，采用该馆的企业颜色，设计则是图

书馆风格，让民众在泊车时可以读一些 

正能量的字句名言。

他说，顶楼设有太阳能电板，并将 

之当作遮阳屋顶，一举两得，同时每层 

都设有闭路电视和广播设备。
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巴生绿林镇东圣殿将庆祝东圣帝君神诞庆典，欢迎各界善男信女前来参与其 
盛。坐者左起为邱鼎财、何玉云、叶运媒、邱订春、黄德和、李文彬、黄宝福、 
黄亚祥、李宽育、郑国君及黄宝成。

巴生綠林鎮東聖殿新殿

27曰迎首場盛大慶典
(巴生20日讯）巴生 

绿林镇东圣殿的新殿耗时 

近5年筹备与兴建，终于 

在今年竣T.，并于5月1日 

正式迁人新殿，且将于本 

月27日（星期二）将迎来 

新殿的第•场盛大庆典， 

欢庆东圣帝君宝诞千秋， 

并同时于9月3日（星期 

二）晚上7时，在新兰花 

酒家举行平安晚宴，共开 

120席，欢迎各界善男信 

女给予鼎力支持，踊跃参 

与。

巴生绿林镇东圣殿副 

主席兼晚宴筹委会主席邱 

订春说，今年也是该殿庆 
祝成立24周年纪念，能在 

新殿举办东圣帝君神诞庆 

典确实让人振奋。

他召开新闻发布会时 

说，这项为期3天的庆典

是于本月27至29日举行， 

庆典节n包括酬神布袋戏 

表演和设平安清醮。.
提到9月3日的平安晚 

宴，该殿主席李文彬说， 

大会届时将邀请雪州行政 

议员甘纳巴迪劳担任当晚 

的开幕嘉宾，其他受邀的 

还包括巴生皇城道教联合 

会会长杨忠明、署理会长 

陈传安及各友庙主席或代 

表一起前来参与其盛。

与此同时，他也表 

示，该殿自成立以来，除 

了每逢农历初一十五，让 

善信前来“问事”，也不 

收取任何红包；另外，每 

-年都会举办慈善活动。
“我们每年都会派 

发3500包的A米、各种饼 

干、油等日常食品。受 

惠团体来自全国各地的

孤儿院、老人院及原住民 

等。”

另 '方面，邱订春 

呼吁各界信徒给予宴会大 

力支持，凡捐献1000令吉 

或以上者，将受邀联合剪 
彩，赠席一桌；捐500令 

吉者，冋赠名誉券两张， 

并委为大会赞助人。

当晚宴会也将颁发名 

誉顾问委任状。有意成为 

剪彩嘉宾或购买餐券者， 

可联络筹委会秘书何玉云 
( 019-331 9394 )、郑国 

君（012-366 5167)或邱 

订春（019-218 1919 )咨 

询详情a.

出席新闻发布会者 

包括东圣殿顾问拿督黄德 

和、殿主黄宝福、正总管 

黎小凤、副总管何玉云、 

外交使者郑国君、正手叶 
运娣、理事邱鼎财与李宽 

育、正炉主黄亚祥及童黄 

宝成等。
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新街场广福义山联谊会全体理事联袂主持切蛋糕及敬酒仪式，庆贺联谊会29岁生日。

陳紹球：僅剩400環保葬地

廣福義山葬地爆滿
(沙登20日讯）新街场广福义山联谊 

会主席陈绍球表示，在州政府没有提供新 

葬地的情况下，该联谊会位于沙登的广福 

义山葬地已经宣告爆满，目前仅剩余300至 

400个环保葬地可以复新使用。

他说，类似的环保葬地其实就是二手坟地， 

其销路并不如全新墓穴受欢迎，这可能与当今华 

人社会仍然思想保守、思维守旧有关。

需改变旧观念接受葬地复新再用

他指出，义山团体推广环保葬地复新循环再 

用的风气有待加强，而这也需要宗教界，包括道 

教和佛教人士协助逐步开导华人改变旧观念，以 

便接受及循环使用二手葬地，长远来说也符合环 

保精神。

陈绍球是在出席新街场广福义山联谊会庆祝 
29周年纪念联欢晚宴上，致词时如此表示。

廖润强：雪仍无法圈定新葬地

与此同时，该义山联谊会会务顾问拿督廖润 

强则痛批当今雪州政府，从民联到希盟执政超过 

10年来，仍然无法圈定新葬地以应付沙登与蒲种 

-带人口的需求，辜负两地人民的期望。

他说，当年担任州议员期间，国阵州政府早 

就批准了在位于沙登与蒲种之间的亚依淡，划分 

-段50英亩土地作为新葬地，其中25英亩用作非

伊教坟地，奈何2008年大选雪州改朝换代，新上 

台的民联政府就宣布取消有关计划，宛如煮熟鸭 

子飞走了

廖润强重申，提供葬地是政府的责任，如果 

做不到就等同失职及辜负人民，这将导致沙登和 

蒲种人民往生后被逼选择价格昂贵，而且距离更 

远的商业墓园才有一个葬身之地，因此他促请州 

政府关注问题的严重性。

拨1.8万捐6华小

除了庆祝成立周年纪念之外，新街场广福义 

山联谊会今年拨出1万8000令吉，均分给6所华小 

作为教育基金。受惠学校包括沙叻秀华小、光汉 

华小、沙登新村华小•校、沙登新村华小二校、 
公民华小以及无拉港华小，各别获得3000令吉。

此外，该联谊会宣布捐款2000令吉给隆雪华 

人义山联合总会作为活动经费。较早前，隆雪义 

山总会也转交了雪州政府非伊斯兰宗教拨款1万 

令吉予新街场广福义山联谊会。

该联谊会趁着举办会庆晚宴，颁赠服务精神 

奖给荣休秘书叶晋华，以表扬他在广福义山服务 

超过40年的贡献与付出。

另-•方面，出席晚宴的嘉宾包括沙登华团联 

合总会总秘书蔡惠丰、隆雪华人义山联合总会财 

政苏松坚、新街场广福义山联谊会署理主席萧子 

云、副主席曾贵、秘书陈志光及财政黎清生等：

6所受惠 

华小代表领取 

捐款模拟支票 

后与嘉宾合 
影。左五起为 

陈志光、萧子 

云、廖润强、 
陈绍球及曾 

贵。
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